

Paul Bouchet et Goutelas

Paul Bouchet fut, à partir de 1961, l'inspirateur de la restauration de Goutelas, «*amalgame entre utopie intellectuelle, réalisme paysan, et ingéniosité ouvrière* » :

« L'utopie, c'est l'anticipation militante, c'est croire en l'action, au goût de vivre et d'agir. » « En nous poussant à refuser l'inacceptable, l'utopie nous ouvre à l'espérance. »

Avocat, conseiller d'Etat, président de la Commission Consultative des Droits de l'Homme, puis du mouvement ATD Quart Monde, Paul Bouchet s'est engagé au côté des plus pauvres : il a contribué à l'élaboration de la loi de 1999 créant la couverture maladie universelle (CMU) et à l'instauration du droit au logement opposable :

« Le droit, s'il n'a pas de fondement éthique, c'est du juridisme. Les batailles juridiques ne suffisent pas. Le fondement éthique, c'est le respect de l'égalité. »

Paul Bouchet revenait toujours à Goutelas dont il souhaitait faire un lieu de ressourcement en matière de justice et d'humanisme :

« Si je lui ai consacré tant de forces, durant tant d'années, résistant à ceux qui me reprochaient d'aller m'enfouir dans ce coin de mon Forez natal, c'est qu'il a toujours représenté pour moi cette exigence capitale de créer l'amalgame entre les hommes, seul à même de faire face aux événements cruciaux de l'histoire, ceux du début des années 1960, comme ceux de ce XXI siècle. »

Il a accompagné de sa conviction le projet du Centre Culturel de Rencontre de Goutelas :

« Goutelas, Centre Culturel de Rencontre, sera porteur des valeurs qui y sont profondément attachées et qui nécessitent ténacité et audace : l'imagination nécessaire d'un droit fait par et pour tous, la résistance à la déshumanisation et la mise en actes d'une humanisation responsable. La création dans le domaine culturel et artistique témoignera de la vitalité qu'apporte le dépassement des mots et des concepts usés. Ce lieu est fait pour cela. »

Paul Bouchet repose, selon son vœu, au jardin d'Adamas, dans cette Arcadie Forézienne, pays de *L'Astrée*, dont il aimait la beauté, la lumière et les hommes.

Les Propos de Paul Bouchet* sont extraits de son livre *Mes sept utopies* (Editions de l'Atelier - 2010), et du dossier de *candidature de Goutelas au label Centre culturel de Rencontre* (2013)